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СООБЩЕНИЯ ТАСС

Пятый день в коемоее
Пятый рабочий день кос

монавтов Андрияна Николае
ва и Виталия Севастьянова 
продолжался около шестнад
цати часов и закончился в 
пять часов московского вре
мени 6 июня.

В течение этого дня поле
та экипаж космического ко
рабля «Союз-9» выполнял 
запланированные научно - 
технические и медико-биоло
гические эксперимента и 
исследования. В частности, 
проводилась оценка влагосо- 
держания в различных зонах 
жилых отсеков корабля с по
мощью контрольно - измери
тельного прибора. На 65-м 
и 66-м витках полета был 
вьтолнен эксперимент по оп
ределению точности одноос
ной ориентации корабля в 
режиме пассивной закрутки.

В одном из сеансов радио
связи космонавты рассказа
ли о наблюдениях и фотогра
фировании поверхности Зем
ли. Борт-инженер Виталий 
Севастьянов сообщил, что 
наблюдал на освещенной 
стороне тропический шторм.

При этом хорошо были вид
ны волны , берегового при
боя. Андриян Николаев рас
сказал об интересных наблю
дениях и киносъемке поверх
ности Земли и горизонта во 
время полета в районе тер
минатора — границы дня и 
ночи. В предыдущие дни 
космонавты фотографирова
ли облачный покров плане
ты, наблюдали циклон и гро
зовые явления.

Космонавты сообщили, что 
спят они в орбитальном от
секе в спальных мешках. По 
словам космонавтов, спать в 
мешках очень удобно. Усло
вия в отсеке отдыха ком
фортабельные: температура 
— 24 градуса по Цельсию, 
давление и относительная 
влажность близки к земным.

Сон космонавтов спокой
ный и, как правило, без сно
видений. Продолжительность 
его около восьми часов. Пос
ле сна космонавты отмечают 
чувство бодрости, свежести, 
хорошее приподнятое наст
роение и высокий уровень 
работоспособности.

Андриян Григорьевич и 
Виталий Иванович сообща
ют, что аппетит у них хоро
ший, космическим питанием 
ОНИ; довольны.

В рацион питания космо
навтов входят разнообраз
ные натуральные и консерви
рованные продукты, первые 
блюда — щи зеленые, борщ, 
суп-харчо и другие. Первые 
блюда и кофе подогреваются 
непосредственно перед упот
реблением. В ассортименте 
имеются также и вторые блю
да — антрекот, к>риное фи
ле, свинина рубленая с яй- 
цо-М, ветчина. Особое удо
вольствие космонавтам до
ставляют* вкусные фрукто
вые соки.

Андриян Николаев и Ви
талий Севастьянов проявля
ют большой интерес к собы
тиям на Земле, следят за 
спортивными новостями, в 

частности, за ходо.м чемпио
ната мира по футболу, с 
большим удовольствием слу
шают музыку.

В конце рабочего дня по

лета товарищ Николаев со
риентировал корабль таким 
образом,, что плоскости сол
нечных батарей расположи
лись под углом 70 градусов 
к направлению на Солнце. 
Это положение корабля вы
брано из условия расчетного 
режима подзарядки борто
вых источников тока, ввиду 
незяачите.чьного потребле

ния электроэнергии в часы 
отдыха экипажа.

Затем была произведена 
закрутка корабля относи
тельно выбранного направ
ления с угловой скоростью 
три градуса в секунду.

В 13 часов московского 
времени 6 июня начался но
вый — шестой день полета 
экипажа корабля «Союз-9». 
Состояние здоровья космо
навтов хорошее, самочувст
вие отличное. Космонавты 
Николаев и Севастьянов вы
полняют программу экспери
ментов и исследований оче
редного дня.

Полет косм'ического кораб
ля «Союз-9» продолжается.

Токарь Самусьской ре- 
[ монтно-эксплуатационной ба
зы флота Александр Алек
сеевич Полов взял обязатель
ство завершить полугодовое 
задание ко дню выборов в 
Верховный Совет СССР. 
Сейчас у него ежесменная 
выработка составляет 125— 
130 процентов.

Фото в. Рыболова.

ЦК КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР и 
Совет Министров СССР на
правили Карельскому обко
му КПСС, Президиуму Вер
ховного Совета Карельской 
АССР и Совету Министров 
Карельской АССР приветст
вие, в котором горячо позд
равили рабочих, колхозни
ков, интеллигенцию, всех 
трудящіихся Карельской 

АССР со знаменательным 
юбилеем — пятидесятилети
ем образования Карельской 
АССР и награждением рес
публики орденом Октябрь
ской революции.

Карельский народ, как и 
все народы нашей страны, 
говорится в приветствии, по- 
лучи,д свое социальное и на
циональное освобождение 
благодаря Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции. Образование Карель
ской автономной республики 
неразрывно связано Ь и і̂е- 
нем В, Н. Ленина, который 
проявлял большое внимание

к судьбе карельского народа, 
принимал непосредственное 

участие в определении путей 
социалистического преобра
зования Карелии.

Под руководством Комму
нистической партии трудя
щиеся Карельской АССР 
прошли славный историче
ский путь, они самоотвер
женно боролись з а . установ
ление Советской власти, ге
роически отстаивали завое
вания революции в годы гра
жданской войны и иностран
ной интервенции, внесли до
стойный вклад в дело строи
тельства социализма в на
шей стране. Высокий патри
отизм, мужество и героизм 
народ Карелии проявил в 
Великой Отечественной вой
не против немецко-фашист
ских захватчиков. Ныне тру
дящиеся республики актив
но участвуют в осуществле
нии планов коммунистиче
ского строительства.

За годы Советской власти 
благодаря братской помощи

всех народов нашей Родины 
Карелия — одна из отст.э- 
лых окраин царской России 
— превратилась в республи
ку с высокоразвитой эконо
микой, объем промышленно
го производства возрос бо
лее чем в 50 раз.

Расцвет экономики и 
культуры Карельской
АССР, отмечается далее в 
приветствии, является ярким 
свидетельством торжества 
ленинской национальной по
литики, советского общест
венного и государственного 
строя, дружбы народов на
шей великой Родины.

ЦК КПСС, Президиулі 
Верховного Совета Союза 
ССР и Совет Министров 
СССР выразили твердую 
уверенность в том, что тру
дящиеся Карельской АССР 
под руководством областной 
партийной организации до
бьются новых успехов в ком
мунистическом строительст
ве.

(ТАСС).

Шестой рабочий день но орбите
I Космический корабль 

«Союз-9» на 12 часов мо
сковского времени 7 июня 
совершил 90 оборотов во- 

♦ круг Земли.
Шестой рабочий день 

космонавтов Андрияна Ни
колаева и Виталия Сева
стьянова проходил с 13 ча
сов 6 июня до 5 часов утра 
7 июня. В соответствии с 
принятым распорядком ра
боты экипаж корабля про
водил наблюдения земной 
поверхности и небесных све
тил, выполнял научные и 
медицинские эксперименты.

В сеансах радиосвязи ко
смонавты докладывали о ре
зультатах визуальных на
блюдений. Поверхность пла
неты на трассе полета ко
рабля примерно на 80 про
центов закрыта облаками, 
поэтому наблюдения отдель
ных районов Земли большей 
частью затруднительны. Про
летая над Африкой 6 июня 
около 18 часов, борт-инже
нер Севастьянов обнаружил

очаги лесных пожаров. В 
том же районе была хоро
шо видна гора Килиманджа
ро, покрытая снегом, с тем
ным кратером в центре, а 
также большие озера Тан
ганьика, Ньяса, Виктория и 
водопад.

Виталий Севастьянов со
общил об интересных на
блюдениях небесных светил. 
Просматривая звездное небо 
в противосолнечном направ
лении, космонавты наблюда
ли одновременно освещен
ную Землю, созвездие Юж
ного креста, звезды Альфа 
и Бета Центавра, Канопус, 
Сириус и другие. Очень ин
тересными, по словам кос
монавтов, являются фазы 
захода и восхода Солнца.

В ходе полета борт-инже
нер Севастьянов провел 
оценку состояния поверхно
сти иллюминаторов корабля, 
сфотографировал их и до
ложил о результатах наблю
дений в центр управления 
полетом.

В части медико-биологи
ческой программы шестого 
дня космонавтами выполня
лись эксперименты с целью 
изучения фундаментальных 
биологических процессов в 
условиях невесомости, а 
также исследовалась мы
шечная сила рук. Второй 
эксперимент проводился с 
целью получения данных 
для косвенного определения 
тонуса скелетной мускулату
ры человека в условиях ко
смического полета. Меди
цинские данные, получен
ные по телеметрии, а также 
результаты взаимного меди
цинского контроля членов 
экипажа показывают, что 
космонавты хорошо перено
сят комплексные воздейст
вия факторов космического 
полета, сохраняют высокую 
работоспособность. Частота 
сердечных сокращений у 
командира кораб.чя находит
ся в пределах 69 — 7-2, у 
борт-инженера — 64 — 66
ударов в минуту, частота

дыхания у "обоих космонав
тов — 12 в минуту.

Величина артериального 
давления у Николаева со
ставляет 125 на 75, у Сева
стьянова — 120 на 70 мил
лиметров ртутного столба. 
Йо данным телеметрии, па
раметры микроклимата в 
отсеках корабля составляют: 
температура — 22 градуса 
по Цельсию, давление — 
830 миллиметров ртутного 
столба, парциальное давле
ние кислорода и углекислого 
газа—соответственно 195 и 
8,5 миллиметра ртутного 
столба.

В 13 часов 40 минут мо
сковского времени 7 июня 
начался первый сеанс ра
диосвязи седьмого дня поле
та. Командир корабля Ан
дриян Григорьевич Никола
ев сообщил, что экипаж 
чувствует себя нормально и 
приступил к выполнению 
программы очередного ра
бочего дня.
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Бригада вышкомонтажни

ков С. Г. Аболенцева зани
мает второе место в социали
стическом соревновании сре
ди коллективов Александ
ровской конторы бурения. 
За апрель бригада смонтиро
вала семь вышек. Из них

шесть — с опережением 
графика. В мае монтажники 
не сбавляли темпов, хотя 
работа в условиях поло
водья намного усложнилась.

НА СНИМКАХ: В тяже
лых условиях заканчивает

монтаж буровой звено Фари
да Хуснулина. Наступающее 
половодье заставляет торо
питься.

Альберт Сафиулин (на 
снимке справа) — электро
монтер. Когда кончается на
пряженный день, он спешит

в вагончик, который служит 
вышкомонтажникам и меха
низаторам кинотеатром. 

Здесь Альберт — киномеха
ник на общественных нача
лах.

Фото о. Лазарева.

Готовиться к зиме сегодня

РЕМОНТ-ДЕЛО СРОЧНОЕ
В НЫНЕШНЕМ году 

совхозы «Велосток- 
скнй» и «Петровский» 

Кривошеинского района на
чали подготовку скотных 
дворов к будущей зиме уже 
с первого квартала. Поддер
жав почин совхоза «Коло- 
минский» Чаинского района, 
в этих хозяйствах решили 
завершить ремонт животно
водческих помещений к 15 
июля.

В совхозе «Петровский» 
заблаговременно были со
ставлены сметы на ремонт 
всех помещений, скомплек
тованы бригады, заготовле
ны строительные материа
лы. С выходом скота на 
пастбище в отделениях на
чались ремонтные работы. 
На скотных дворах Елизарь- 
евского отделения полно
стью заменены автопоилки, 
в бытовых помещениях при
ведена в порядок отопитель
ная система, ведется ремонт 
котельной, реконструируют
ся транспортеры для очист
ки помещений. Эти работы 
будут закончены за 15 
дней. В Егорьевском отделе
нии скотные дворы сданы в 
эксплуатацию в 1969 году и 
почти не требуют ремонта. 
Но здесь нужно установить 
молокопровод, монтаж кото
рого ведут рабочие район
ного объединения «Сельхоз
техника».
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Бур для 
Антарктиды

Ледовый купол Антаркти
ды, пробурить который не 
удавалось даж е с помощ ью  
сверхпрочн ы х алм азны х ио- 
ронок^ берутся  пройти сква
жиной лю бого диам етра и 
глубины специалисты  Ленин
града. Причем предлож ен
ная ими «буровая установка»  
весит не больш е килограмма  
и может свободно уместиться  
в кармане полярной куртки.

Принцип действия этого  
прибора основан на р азруш а
ющем воздействии на лед  
сильных электромагнитны х  
полей высокой частоты . Он 
представляет собой систем у  
концентрических колец элен-

Свиноводческая ферма 
совхоза находится в Пет
ровском отделении. Помимо 
свинарника-маточника на 
165 голов, здесь сооружает
ся свинарник-откормочник 
на 2 тысячи голов. На объ
екте, который должен быть 
введен в строй осенью, за
лит фундамент и ведется 
кладка кирпичных стен. Па
раллельно идет ремонт ста
рого откормочника.

Как готовятся к предстоя
щей зимовке в совхозе «Бе- 
лостокский», можно просле
дить на примере Белосток- 
ского отделения. Здесь бо
лее 700 голов крупного ро
гатого скота, в том числе 
350 дойных коров. Старый 
коровник обветщал, поэто
му решено за лето постро
ить новый, типовой, где все 
трудоемкие процессы будут 
механизированы. Зимой за
готовлено и подвезено к ме
сту будущих- .работ около 
1.000 кубометров древеси
ны, запасен гравий. По 
зимнику завезли из Томска 
15 тысяч штук кирпича (до
статочно для начала строи
тельства). Сейчас кирпичом 
обеспечивает Кривошеин- • 
ский завод.

Параллельно с новым 
строительством в Белосток- 
ском отделении ведется ре
монт двух телятников и ста
рого коровника, где разме-

тродов, которые при по
груж ении в лед оставляют 
тонкую прорезь.

Ледовый электробур, снаб- 
женнь^^й ' автоматической си
стемой коррекции направле
ния скважины , успеш но про
шел испытания. Скорость про
ходки, надежность и простота 
его эксплуатации понрави
лись полярникам. Они надеют
ся, что им удастся теперь не 
только составить полный раз
рез материкового льда прак
тически в любой точке белого  
континента, но и впервые ис
следовать такие интересны е  
обр^азования, как «ископае
мый воздух» содерж им ое  
пустот, погребенны х в кило
метровы х толщ ах льда.

(Корр. ТАСС).
Л енинград .

Успехи
преображенною
края

БАРНАУЛ. (ТАСС). З десь  
откры лась традиционная нрае- 
вая летняя выставна достиж е-. 
ний народного хозяйства. В

СТЯГ племенных нетелей в 
откормочные группы нагуль- 

• ного молодняка. На всех 
фермах и прилегающих к 
ним территориях ведется 
санитарная очистка.

В совхозе решили закон
чить ремонт животноводче
ских помещений к 5— 10 
июля. Прошлогодний слу
чай, когда с настзгплением 
морозов 60 телят остались 
без крьшт над головой, 
нынче не должен повторить
ся.

В целом по району подго
товка животноводческих по
мещений к зиме проходит 
несколько быстрее, чем в 
прошлом году, однако темпы 
работ недостаточны. Совхо
зам Кривошеинского района 
только на капитальном ре
монте скотных помещений 
нужно освоить более 150 
тысяч рублей. В районном 
управлении сельского хозяй
ства создана специальная 
комиссия, которую возгла
вил главный ветеринарный 
врач управления В. С. Ми
шустин. К сожалению, до 
перевода .скота на пастбищ
ное содержание эта комис
сия не работала.

Благополучие предстоя
щей зимовки скота во мно
гом зависит от строительст
ва животноводческих объек
тов. Много нареканий и 
справедливых претензий у

ней принимают участие три
ста промы ш ленны х предприя- 
тий, колхозов и совхозов, в 
двадцати павильонах и на от
крытых площ адках они дем он
стрирую т свыш е трех  тысяч 
различны х экспонатов. Среди 
них — скоростны е алтайские  
тракторы, мощные двигатели, 
противоэрозийная техника, 
всевозмож ны е м еханические  
прессы , паровые котлы, буро
вые станки, ткани и другие.

Поселок 
едет б Сибирь

КИРОВ. (ТАСС). Дома для це
лого рабочего поселка на
чал отправлять в Сибирь Вят- 
снснПолянсний дом остроитель
ный комбинат Кировской об
ласти. П редназначены  они тю 
менским строителям, которым  
поручено возвести деревооб
рабаты ваю щ ее предприятие.

В поселке будет 132 дома, 
полезная площ адь каждого — 
75 квадратны х метров. Пред
усм отрены  все удобства: элек
троосвещ ение, центральное  
отопление, водопровод, газ.

ясивотшводов вызывают 
темпы и качество работ, вы
полняемых коллективом 
Кривошеинского стройучаст
ка ПМК-170 треста «Томск- 
сельстрой». Едва ли есть в 
районе животноводческая 
ферма, которую кривошеин- 
ские строители сдали в сро
ки, оговоренные договором. 
С мая 1967 года строитец 
коровник на 400 голов в 
Старо-Сайнакове. Этот объ
ект следовало сдать два 
года назад. С весны прош
лого года сооружается ко
робка коровника в Ново- 
Кривошеине,

Факты свидетельствуют о 
том, что в совхозах Криво
шеинского района с подго
товкой животноводческих 
помещений к зиме еще не 
все благополучно.

М. СЕДЛЯР, 
депутат районного Совета, 
фуражир Белостокской 

фермы совхоза «Белосток- 
скнй».

И. КИСЕЛЬ, 
управляюпщй Белосток- 
скнм отделением совхоза 

«Белостокскнй».
Н. САСЬКОВ, 

сотрудник кривошенн- 
ской районной газеты 

«Ленинский путь»,
А. ПОСТОВАЛОВ, 

наш нештатный коррес
пондент.

в дом ах поселна см огут раз
меститься 810 человек. У них 
“ УДУТ свои клуб, столовая, 
комбинат бытового обслуж ива
ния, медицинский пункт, бани, 
два м агазина, учебный корпус 
с красным уголком. Если по
надобится, поселок можно пе
ревезти на новое место.

Перлит
поглощает
збук

ЕРЕВАН. (ТАСС). Опытная 
партия звукопоглощ аю щ их  
блоков и плит выпущ ена на 
ереванском заводе «Стройма
териалы». Они изготовлены из 
вулканической горной породы  

перлита с  добавлением  
жидкого стекла или синтети
ческих смол.

Производство таких плит об
ходится прим ерно вдвое де
ш евле прим еняем ы х ныне м а 
тер и ал ов ,. сделанны х на основе  
минеральной ваты.

Сейчас на заводе осваивает
ся м ассовое производство но
вой- продукции.
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Наш и кандгідаты в 'двнушШпы

ПРЕЗИДЕНТ 
СИБИРСКОЕ ШДЕИИ

Имя выдающегося совет
ского ученого, академика, 
председателя президиума 
Сибирского отделения Ака
демии наук СССР Михаила 
Алексеевича Лаврентьева 
известно широко за преде
лами нашей страны. Его 
жизненный путь от студен
та Казанского университета 
до вице-президента Акаде
мии наук СССР — образец 
беззаветного служения пар
тии и народу. В атом году 
ему исполняется 70 лет. Йз 
них почти 50 он посвятил

развитию советской науки. 
Его труды в области теории 
функций комплексного пере
менного и ее приложения 
принесли ему мировую из
вестность.

После решений XX съез
да Коммунистической пар
тии о развитии промышлен
ности и освоении богатств 
Сибири и Дальнего Востока 
М. А. Лаврентьев предло
жил создать Сибирское от- 
делёние Академии наук 
СССР. Постановлением Со
вета Министров Союза ССР

в 1957 году он был назна
чен председателем оргкоми
тета и руководителем строи
тельства научного городка 
этого отделения. Одновре
менно утверждается дирек
тором Института гидродина
мики Сибирского отделения 
АН СССР.

В 1957 году его избирают 
вице-президентом Академии 
наук СССР, а в 1958 году— 
председателем президиума 
Сибирского отделения Ака
демии наук СССР.

В последние годы он мно

го заботы проявляет о раз
витии науки в Томске. При 
его непосредственном уча
стии были открыты институ
ты Сибирского отделения 
АН СССР — оптики атмо
сферы и химии нефти. Еже
годно многие студенты Том
ска; математики, механики, 
биологи, физики н другие — 
проходят в различных ин
ститутах Сибирского отделе
ния производственную прак
тику, слушают курсы лек
ций известных ученых, дела
ют свои первые шаги в на
учной деятельности.

В качестве примера тес
ных научных связей между 
НИИ Сибирского отделения 
и Томсі-га можно привести 
контакты между Институ
том гидродинамики Сибир
ского отделения Академии 
наук, возглавляемым акаде
миком М. А. Лаврентьевым, 
и институтом прикладной 
математики и механики, от
крытым при Томском госу
дарственном университете

при прямой поддержке М. А. 
Лаврентьева.

В институте прикладной 
математики й механики в 
настоящее время успешно 
разрабатывается ряд про
блем, Выдвинутых академи
ком М. А. Лаврентьевым в 
сотрудничестве с коллекти
вом института гидродинами
ки.

Депутат Верховного Со
вета СССР М. А. Лав
рентьев много делает для 
развития науки в Сибири, 
для ускорения технического 
прогресса. Преподаватели, 
студенты Томского госудаіэ- 
ственного университета при
зывают всех избирателей от
дать свои голоса за кандида
та в депутаты Верховного 
Совета СССР — Михаила 
Алексеевича Лаврентьева.

И. ХОРЕВ, 
заведующий лабораторией 
НИИ прикладной матема
тики и механики при Том

ском университете.

ЗНЕРГИБ, ДЕЛОВИТОСТЬ, СЕРДЕЧНОСТЬ
Владимира Евсеевича Зу

ева я знаю уже почти чет- . 
верть века. Хорошо помню 
1 сентября 1946 года, ког
да мы, демобилизовавпшсь 
из рядов Советской Армии, 
пришли в аудитории в каче
стве студентов 1 курса физи
ко-математического факуль
тета Томского университета.
В восьмой группе, в которой ■ 
мы с Владимиром оказа
лись, фронтовиков было 
больше половины. Поэтому 
старшекурсники нередко 
специально бегали в наши 
аудитории посмотреть, ка
кой великовозрастный на
род пришел им на смену.

С первых же дней чувст
вовалось, что бывшие фрон
товики изголодались по зна
ниям. Очень упорно работа
ли они над освоением про

граммного и сверхпрограмм
ного материала. Наблюдая 
такой энтузиазм, за фронто
виками потянулись и другие 
студенты, пришедшие в 
университет со школьной 
скамьи.

С первых дней учебы н 
до окончания вуза Влади
мир Зуев был старостой на
шей группы. Уже в эти го
ды Зуев — сгусток энер
гии. Владимир находился 
всегда в гуще общественной 
жизни университета. Таким 
энергичным и везде успева
ющим наш Володя и остал
ся до настоящего времени.

После окончания универ
ситета, а затем и аспиранту
ры В. Е. Зуев успешно за
щищает кандидатскую дис
сертацию. Став ассистен
том, а затем и доцентом

кафедры эксперименталь
ной физики ТГУ, Владиі/іир 
Евсеевич проявляет себя и 
еще в одной области- дея
тельности: он вырастает в 
крупного организатора нау
ки. С присущей ему неисся
каемой .энергией оп создаст 
группу научных работни
ков и аспирантов, которая 
приступает к исследованию 
ішфракрасных излучений. 
В. Е. Зуев затрачивает мно
го энергии и труда для ор
ганизации в составе Сибир
ского физико-технического 
института лаборатории ин
фракрасных излучений.
Особую заботу В. Ё. Зуев 
проявляет при создании 
уникального полигона для 
исследований, котоіэый рас
тянулся на несколько кило
метров вдоль Томи. На этом

полигоне были проведены 
важные псследовання.

В шестидесятых годах 
В. Е. Зуев становится одним 
из ведущих учёных в обла
сти оптики атмосферы. Вла
димир Евсеевич был в науч
ных центрах Англии, Швей
царии, Порвегіш, США. Там 
он выступает с докладами и 
лекциями, которые собира
ют многочисленную аудііто- 
рню.

Хорошо зігаю я В.ладими- 
ра Евсеевича и с другой 
стороны. Он заботливый 
семьянин и внимательный 
товарищ, друг. Несколько 
однокашников бывшей вось
мой группы физмата ТГУ 
относительно часто встреча
ются друг с другом. При 
этих встречах мы неродііо 
обсуждаем трудности.

встречающиеся на нашем 
жизненном пути и в произ
водственной деятельности, и 
В. Е. Зуев в этих обсужде
ниях, пожалуй, самый заин
тересованный человек. Он 
готов дать не только совет, 
по II помочь делом.

Все мы, ученые, препода
ватели II студенты Томского 
ушівёрсіітста, убеждены, 
что Владимир Евсеевич Зу
ев , будет достойным пред- 
ставиталем томичей в вер
ховном органе власти ііашей 
страны, п призываем всех 
избирателей 14 июня 1970 
года единодушію проголосо
вать за него.

В. ФАДИН, 
заведующий кафедрой 
экспериментальной фи
зики . университета, 

доцент.

П о  с л е д а м  
депутатскою запроса

в комиссию по транспор
ту и связи городского Сове
та депутатов трудящихся 
поступает много жалоб на 
плохую работу общественно
го транспорта. Согласна, у 
транспортников есть еще 
немало недостатков, неис
пользованных резервов. Но 
всегда ли жалобы пассажи
ров обоснованны?

Вот депутатский запрос 
за подписью депутата. Ки
ровского районного Сове
та И. И. Сгеценко н депута
та городского Совета Л. В. 
Китаевой. Речь идет о жало
бе студентов девятиэтажных 
общежитий по улице Нахи
мова на плохое обслужива
ние их транспортом. Депу
таты предлагают исследо
вать почасовую занятость 
транспорта, соединяющего 
общежития ТИРИЭТа а 
ТГУ с центром города.

Наша комиссия дсібросо- 
вестно выполнила эту 
просьбу. Для проверки был 
выбран самый напряженный 
чае «пик» — с восьми до 
девяти часов утра. И что 
же оказалось? За этот час 
через остановку «Южная», 
в районе девятиэтажек, про
шло двенадцать автобусов 
№ 19, шесть—№ 119, два — 
№ 5, пять троллейбусов

Л'о 3, десять трамваев Л'Ь 2 
и четыре трамвая № 4. Все
го прошло за час 39 единиц 
разных- видов • общественно-г 
го транспорта. Общий сред
ний; интервал движения -ма--’ 
шин и трамваев на остановке 
«Южная» составил лишь 
полторы минуты. Вряд ли в 
каком другом месте города 
мы еще встретим такую 
насыщенность транспортом 
в утренний час «пик». Та
ким образом, оснований для 
жалоб вроде бы нет.

Веда оказалась в другом 
— в безответственном отно
шении самих пассажиров к 
использованию транспорта.

Вот какую картину мы 
наблюдали. В течение пер
вых сорока минут с оста
новки «Южная» машины 
уходили загруженными ед
ва на одну треть. Зато в 
последние 15—20 минут 
этого часа «пик» на оста
новках началось столпотво
рение. Из всех четырех об
щежитий на остановку сра
зу хлынули многие сотни 
студентов. Они штурмом 
брали подошедшие машины, 
висели на подножках, лезли 
в салоны чуть ли Не по го
ловам...
' Водители оказались бес

сильными вовремя закрыть

двери, предотвратить пере
грузку автобусов, троллей 
бусов. Итог — у несколь 
кИх машин были , выяомавщ-[ 
двери, и' они сошли с линии 
в гараж.,

Студенты обязаны'■ ечн-' 
таться с возможностями го
родского обЩестсённоИо 
транспорта.

Надо также подумать и об 
оплате за проезд. В такой 
давке трудно приобрести 
билет. Да ііе у всех н жела
ние есть это делать. Руково
дители трамвайно-троллей
бусного управления пошли 
студентам навстречу: орга
низовали продажу проезд
ных билетов ІЮ льготному 
тарифу (билет на трамвай 
на месяц стоит один рубль, 
а на трамвай И троллейбус 
— один рубль восемьдесят 
копеек). Причём приносили 
эти билеты в общежития. 
Но очень немногие приоб{)е- 
ліі проездные билеты.

Членам комиссии xote- 
лосБ бы, чтобы этот вопрос 
был поднят в общественных 
организациях ТИРиЭТа и 
ТГУ.

л. НЕВЗОРОВА, 
член постоянной комис
сий .по транспорту и 
связи Томского город

ского Совета.

Ш ::

ТАТАРСКАЯ АССР. 
Нижнекамский химический 
комбинат — крупнейшее 
предприятие республики. Не
давно здесь вступил в строй 
н дал первую продукцию но
вый мощный комплекс про
изводства сырья для высоко
качественного синтетическо
го каучука. А впереди у

строителен новые задачи — 
в третьем квартале ввести 
комплекс новых цехов для 
выпуска каучука.

НА СНИМКЕ; лучший 
МоИтажник Анатолий Мод- 
жаров и его помощник (сле
ва) Александр Столяренко 
на строительной площадке.

Фото в. Мясникова.
' (Фотохроника ТАСС).

Х О Т Я  п и с ь л г о  И  н е  о п у б л и к о в а н о
Работники областного уп

равления профессионально- 
технического образования 
В. А. Тегичева и Р. М. Ма- 
тиёнко возмутились поведе
нием кондуктора трамвая 
№ 558 А. И. Павловой, не
заслуженно оскорбившей

пассажира. Об этО'М случае 
они написали в редакцию.

Как сообіцил начальник 
трамвайно - троллейбусного 
упфавлёнйя Л. Ф. Тузов, 
этот факт подтвердился. По
ведение кондуктора Пав
ловой обсуждено в коллекти
ве работников маршрута

№ 2. Она лишена премии за 
апрель. * * *

Й. Д. Демьянов написал к 
редакцию о случаях пьянки и 
нарушения трудовой дис
циплины в Итатском доме 
инвалидов Томского района.

Первый секретарь Том

ского райкома КПСС В. Г. 
Попов сообщил, что письмо 
И. Д. Демьянова обсужда
лось на открытом партийном 
собрании. За слабое руко
водство и неудовлетвори
тельное состояние воспита
тельной работы в коллективе 
И. Д. Русаков освобожден от

обязанностей секретаря пар
тийной организации. Сани
тарка А. Н. Полыгалова за 
нарушение трудовой дисцип
лины с работы уволена. Ди
рекция и парторганизация 
дома инвалидов наметили 
меры П о укреплению тру
довой дисциплины.

Ж ]

ПОЧЕТНАЯ
ГРАМОТА
ГАЗЕТЕ

Главное политическое уп
равление Советской Армии и 
Военно-Морского Флота и 
правление Союза журнали
стов СССР подвели итоги 
Всесоюзного конкурса на 
лучшее освещение геропко- 
патриотпческой темы в честь 
25-летіія Победы над фаши
стской Германией.

Томская областная газета 
«Красное знамя» награ>кде- 
ііа Почетной грамотой Глав
ного политического управле
ния Советской Армии и Во- . 
енііо-Морскогр ФлЬта и 
правления Союза журна
листов СССР за активное 
освещение героико-патриоти
ческой темы на страницах 
газеты.

До позднего вечера горят огни агитпункта во Дворце 
культуры ГПЗ-5. Идет подготовка к выборам в Вер
ховный Совет СССР. А в классных комнатах Дворца 
культуры — репетиции участников художественной 
самодеятельности. Готовится новая проТрамма ко дню 
выборов. Фото в. Ефименко.
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Строить быстро, дешебо, добротно

Фундаментальный брак

А Г И Т П У Н К Т Ы
П Р И Г Л А Ш А Ю Т ...

В К и р о в с ко м  р а йо не  го р о д а  
Т ом ска  б ольш инство  а ги тп ун к
тов стало центрам и  а гитацион 
но -м ассо вой  работы . Все они, 
к а к  правило, х о р о ш о  о ф о р м 
лены , им еется н еоб ход и м а я  
литература , свеЖ ие газеты  и 
ж ур н а л ы .

А ги тп ун кты  в главном  к о р 
пусе  п о л и те хн и че ско го  инсти
тута, в е го  обш ,еж итиях йа 
улице  В ерш инина, 48 и 39-а, 
пр и в л е ка ю т  избирателей .
Здесь действительно  м о ж н о  
п о л е зн о  отд охнуть , узнать 
м н о го  нового . Так, напр им ё р , 
в й ги тпун кте  ф и зи ко -те хн и че - 
СКОРО ф акульт^.та, состоялась 
встреча избирателей  с со тр уд 
н ика м и  ф акультета  —  уч а сти и ^  
кам и  В еликрй  ОтечествёнТГ§и 
войны . Х о р о ш о  пр ош е л  вечер 
во п росо в  и ответов. О сновная 
тем а вечера : « С овр ем ен н ое
м е ж д у н а р о д н о е  по лож е ни е» . 
Квали ф и ци рованны е ответы  и 
ко м м е н та р и и  соб ы тиям  давали 
ассистент каф ед р ы  научн ого  
ко м м у н и з м а  А . П. Барокас и 
ассистент каф е д р ы  п о л и тэко 
ном ии  И. Д . П леш ко .

Чувствуется, что в ТПИ р у 
ко во д и те л и  а ги ткол л екти вов  и 
агитаторы  ра б отаю т инициа
тивно. Но, к  со ж а л е н и ю , не 
все. А ги т п у н кт  на улице  Вер
ш инина, 39 це н тр о м  агитаци
онной  работы  не стал.

Безы нициативны  и агитаторы  
« С и б эл ектром отора » . Их слова 
не д ош ли д о  изб ирателей , и 
по это м у  н ам ече нны е м е р о 
приятия сры ваю тся .

С овсем  д р уга я  картина  в 
агитпункте , что находится в 
Д о м е  кул ьтуры  Т о м ско го  эл е к 
тр о м е ха н и ч е ско го  завода. И з
биратели  прослуш а ли  н е ско л ь 
к о  ле кци й , пр о ве д е н а  ко н сул ь 
тация по  ю р и д и ч е ски м  в о п р о 
сам, бы ли вечера специально  
для ж е н щ и н , вы ступал за во д 
ско й  о р ке стр . Х о р о ш о  п о р а 
ботал аги ткол лекти в  из литей 
н о го  цеха во главе с А . В. Х р й - 
стол ю б о вь ім  и из те хн и ч е ско 
го  отдела, гд е  р у ко в о д и т  
а ги тко л л е кти во м  Т. В. Л едина.

З асл уж и ваю т похвалы  агит
ко л л е кти вы  Т о м ско го  завода 
р е ж у щ и х  инструм ен тов  и тр е 
ста «Т ом скпр о м стр о й » .

Г. СЕРГЕЕВА, 
заведующая отделом про

паганды и агитации Киров
ского райкома партии, 

г. Том ск.

Размах* строительства в 
Томске радует, но иногда 
думаешщ зачем строители 
допускают спешку?. Ведь из 
такой спешки не получается 
ничего путного. Вдоль Ир
кутского тракта стоит нема
ло домов, а жить в них 
нельзя. Они не закончены. 
Погоня за скоростью обо
рачивается для строителей 
лишними затратами на пе
ределку, а иногда и на пе
реборку готовых зданий. 
Так, в третьем микрорайоне 
работники СУ-10 во главе с 
тов. Нехорошевым быст
ренько возвели два этажа 
80-квартирного дома. Нача
ли уж было к третьему 
приступать, а фундамент не 
держит. Что тут делать? 
Решили до основания сне
сти построенное и заново 
возвести на более надежном 
фундаменте. Будет ли он на
дежнее —■ трудно сказать. 
Пока же свернем с Иркут
ского тракта на улицу Ива
новского.

Здесь тот Же самый кол
лектив СУ-10 построил все 
этажи 80-квартіірноТо жило
го дома И даже ухитрился 
сбыть дом с рук. Забелили 
его, новоселье справили, да 
недолго пришлось пожить

• жильцам первого этажа. Их 
снова выселили. Что же про-

I изошло?
• 'Строители сделали фун
даменты. Старались-стара- 
лись, ІЮ потом засомнева
лись: выдержат ли? По про
екту предусматривался под
вал. Прораба тов. Уварова 
подвал беспокоил лишь с 
одной стороны: как бы его 
не делать, как бы обойти 
проект. С согласия заказ
чика и руководителей свое
го управления прораб сумел 
ликвидировать подвал. За
сыпали его землей. Ну уж 
коли так, надо уплотнить 
землю, но пли было неког
да, или строителям каза
лось, что дешевле обойдет
ся, — землю насыпали и ус
покоились.

Сверху торопливо стали 
выкладывать опорные стен
ки. Поскольку оші встали 
на мягкий гііупт іі побкЬЯь- 
ку одно огступлеіше от про
екта влечет за собой и вто
рое, перегородки пришлось 
ставить Не па опорные стёи- 
ки, а па бревна, положенные 
опять же на рыхлый грунт.

Трудно сказать, на что на
деялись строители. На чудо? 
Основой для чуда яви
лось полное отсутствие 
контроля со стороны руко
водителей управления и 
профессиональной гордости 
у непосредственных испол
нителей. Дом вырос. При
шла комиссия. Конечно, она 
не могла разглядеть, на чем 
же держатся перегородки 
между квартирами, а держа
лись они на честном слове и 
бесчестном отношении строи
телей к своему труду.

Вскоре грунт дал осадку.

уплотнился. На первом эта
же была объявлена тревога. 
Жильцы покинули кварти
ры, снова пришли строите
ли. Они пришли устранять 
брак не за свой счет. Снова 
поплыли государственные 
денежки на зарплату, на ма
териалы. Предстоит разо
брать и по-новому сделать 
550 квадратных метров по
лов, 100 — бетонных, 70— 
плиточных. Предстоит сде
лать еще очень много ра
бот. При этом полностью, 
например, пропадают 150 
тысяч кирпичей, уложенных 
в опорные стенки. Их не бу
дут разбирать, а просто ря
дом встанет железобетон
ный ростверк. Так что рас
ходы предстоят немалые.

На других этажах тоже 
впору делать ремонт, так 
как двери перекосились, на 
стыках плит Появились тре- 
и^ины и гребни, штукатурка 
осыпается. ^

Такой же низкий класс "  .> 
мастерства был п)1оявлён ра- ' 
ботинками СУ-10 іі при ук
ладке асфальтовой от.мосіки 
вокруг дома, площадок у 
подъездов, тротуара. Все 
это разрушилось в течение 
одного сезона.

Если посмотреть все дома, 
выстроенные работниками 
СУ-1 о, то всюду можно най
ти одно и то же — низкое 
квйество строительства. В ре
зультате наносится большой 
ущерб. Расходы только, по 
двум вышеописанным до- 
ма.м достигают многих тысяч 
рублей. Эти деньги могли 
бы пойти на новые дома.

Известны ленинские сло
ва о том, что «сознательное 
или несознательное нанесе
ние ущерба государству есть 
не что иное, как вредитель
ство». Такое слово сейчас и 
не употребляется. Говорят 
о нарушении техннчески.х 
условнщ о плохой техноло
гической дисциплине и т. д. 
Говорят о том, что началь
ника СУ-10 предупредили, 
главному инженеру вынесли 
выговор, что есть специ
альный приказ по тресту.
Но гарантии, что подобное 
пё пЬвтЬ{)іітся, нет, и об 
этом свидетельствуют мно- 
гііё стройки вдоль Иркут
ского проспекта. Некото- 
рьіе из них попросту состря
паны людьми, потерявшими 
совесть и чувство ответст
венности, сознательно допу
скающими брак ради быст
роты. Потом приходится 
подчищать «хвосты», идти 
назад, делать не траты, а 
растраты по ликвидации 
брака. Как видно, админи
стративные наказания мало 
что меняют. Бракоделов на
до судить, как растратчиков 
народного добра. Может 
быть это пойдет на пользу 
всем, кто свыкся и с брако
делами. и с их делами.

А. СНЕЖКОВ, 
инженер технадзора 

ТомНИИВСа.
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В отчетном докладе пар
тийного бюро его секретарь 
Л. Ф. Пйчурйн привел убе
дительные факты, свиде
тельствующие Q ГОМ, что 
коллектив пединститута 
многое делает для того, 
чтобы дать стране грамот
ных, любящих свое дело 
специалисгов. Более 12 ты
сяч учителей вышло из 
стен вуза, носящего имя 
Ленинского комсЬмола.
Большинство из них іэцбота- 
ет в Томской области. За 
прошедший учебный год 
партийное бюро, коммуни
сты-преподаватели стали 
инициаторами многих инте
ресных дел, способствую
щих улучшению учебного 
процесса, глубокому усвое
нию студентами научных' 
дисциплин. Это стало воз

можным благодаря деятель
ности учебного сектора, 
который возглавляла член 
партийного бюро С. Н. Ас
тафьева. Абсолютная успе
ваемость студентов педаго
гического института соста
вила 92,9 процента. В Том
ске лишь медицинский ин
ститут имеет успеваемость 
лучшую, чем здесь.

— Дальнейшее улучше
ние качества учебного про
цесса и его результатов, — 
продолжал докладчик, — 
требует объединенных уси
лий ректората и всех обще
ственных организаций Ин
ститута. К сожалению, 
пррчйого, единого фронта у 
всех этих организаций в 
институте не было.

В этом году педагогиче
ский институт, как никогда.

имел благоприятные усло
вия для работы. Новый кор
пус позволил организовать 
учебный процесс в одну 
смену. Новое студенческое 
общежитие дало возмож
ность улучшить воспита
тельную работу. Однако на 
собрании была приведена 
такая цифра; лишь 33 про
центов студентов института 
учатся иа «хорошо» и «от
лично». Для сравнения мож
но сказать, что в политех
ническом институте на «хо
рошо» и «ОТЛИЧІЮ» учится 
42 процента, в университе
те — 45, а в медицинском 
институте — 61 процент
студентов. 65 процентов по
средственных учителей, лю
дей, призванных завтра се
ять разумное, доброе, веч
ное, — толвна одно это мо

жет натолкнуть на серьезные 
размышления.

Тревогу вызывает и дру
гой факт. В 1964 году в ин
ститут было принято 425 
студентов, 150 из них. не по
лучили дипломов, отсеялись 
в разные годы обучения.

Как сообщил собранию 
ректор института Б. Г. Ио- 
ганзеп, основные причины 
отсева — неуспеваемость и 
непосещение занятий. Вот 
где Иоле деятельности для 
преподавательского состава, 
вот Тде .могло проявиться 
влияние партийного бюро 
па учебный процесс; на вос
питание!

Как известно, уровень 
учебной работы в Институте 
во мііогом зависит от уров
ня научной деятельности.

от работы по повышению 
квалификации преподавате
лей. В этом отношении в 
педагогическом институте 
есть достннсенпя. За пос
ледний год восемь сотруд
ников защитили кандидат
ские диссертации, гораздо 
больше преподавателей ста
ло серьезно заниматься на
укой. Тому свидетельство 
17 научных сборников и мо
нографий. Но, как отмеча
лось в докладе, во всей этой 
работе есть весьма суще
ственный недостаток. Уче
ные опубликовали серию 
книг и брошюр по пробле
мам педагогики высшей 
школы. В них описывается, 
как читать лекцию, как гіро- 

. водить п^іактИЧеские заня
тия, как вести опрос и даже 
как ставить оценку. Но 
теоретические положения.

разработанные учеными, 
плохо внедряются в практи
ку.

Во многих вузах создают
ся университеты повышения 
педагогического мастерства. 
По логике вещей педагоги
ческий институт должен 
был возглавить эту работу. 
К сожалению, оп не стал 
центром распространения 
передовой педагогической 
мысли. Кафедра педагогики 
и психологии не знакомит 
учительство области с пос
ледними достижениями сво
ей пауки, у нее пет в Том
ске опорных школ, ее пре
подаватели ие работают с 
директорами и завучами. 
Как отмстила в своих выво
дах министерская комиссия, 
проверявшая деятельность 
института, многие научные 
работы преподавателей этой 
кафедры носят не научный, 
а компилятивный характер. 
Та яіе комиссия Прпшйа к 
выводу, что работа іі других 
кафедр общественных Паук 
не удовлетворяет требоНа- 
ішям сегодііяшііего дня. В 
Томском педагогйЧескОм Ин
ституте работает лишь 26,4 
процента имеющих ученую 
степень специалистов. Боль

шая вина в этом партийного 
бю'ро, недостаточно влияв
шего на подготовку, расста
новку и воспитание научных 
кадров.

В выступлениях предсе
дателя местного комитета 
Ю. Т. Ревякина, заведую
щей кафедрой физики Л. В. 
Тихоновой, декана факуль
тета фіізвосшіташія П. А. 
Самыішгииа прозвучала? 
мыс.пь о педостаточпом ру
ководстве партийным бюро 
комсомольской организаци
ей, о невнимании к студен
ческому самоуправлению. 
Зачастую живая работа с 
молодежью подменялась 
сбором статистических све
дений.

На собрании были подня
ты II другие проблемы, так 
или иначе влияющие на ка
чество учебного процесса., 
Заместитель декана биоло
го-химического факу.чьтета 
А. Ф. Боровкова и другие 
выступающие резко крптіі- 
і.'оваліі рекТорат за неудов
летворительное решение хо
зяйственных вопросов. В 
пединституте стало плохой 
традицией начинать учеб- 
йый год в неотремойтнро- 
ванных общежитиях и учеб

ных корпусах. Здесь ■ в не
удовлетворительном состоя- ч 
НИИ материальная спортив- \ 
ная база. Институт недоста
точно оснащен современны
ми техническими средства
ми обучения. А между 
тем деньги, выделяемые 
министерством для этих це
лей, ежегодно не исполь
зуются.

Отчетно-выборное партий
ное собрание сосредоточило 
свое внимание на упущени
ях в коренном вопросе дея
тельности учебного заведе
ния. Выступающие высказа
ли конкретные предложения 
по улучшению подготовки 
учителей. Теперь важно, 
чтобы горячая заинтересо-' 
ваішость, которая прояви
лась при обсуждении рабо
ты партийной организации, 
да.ііа энергию для претворе
ния всех предложений и по
желаний в япізиь.

ІІа собрапіш выступил 
второй секретаііь обкома 
КПСС А. И. Кузнецов.

Собрание избрало новый 
состав партгійного бюро, 
Секретаріем партбюро из
бран Н. А. Дёвйціин..

__ В. ЯКУШЕВ.
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ОЕФТЕДОБЫВАЮЩАЯ
промышленность обла

сти набирает силы, крепнет, 
выходит на широкий про
стор. Если в прошлом году 
нефтяники дали стране 1,5 
миллиона тонн нефти, то 
нынче перед ними стоит за
дача довести уроівень добы
чи до четырех миллионов 
тонн.

Эта цифра возникла не се
годня и не вчера. Она была 
определена решениями XIII 
областной партийной конфе
ренции. О ней говорили не
сколько лет, к ней шли на
стойчиво, упорно преодоле
вая трудности.

В январе в Стрежевом 
проходило важное совеща
ние. В нем принимали уча
стие партийные работники, 
руководители нефтяного и 
строительного главков, пред
приятий. Совещание еще 
раз подтвердило реальность 
намеченных планов, опреде
лило направление работ, ут
вердило конкретные меро
приятия по увеличению до
бычи нефти. Примерно в это 
же время проходили собра
ния на предприятиях, на ко
торых обсуждались социали
стические обязательства на 
1970 год.

Мне довелось присутст
вовать на собрании в нефте
промысловом управлении 
«Томскнефть». Собрание 
проходило обычно. Но когда 
были названы обязательст
ва, я, признаться, немного 
растерялся. Цифры нефтя
ники назвали такие; добыть 
сверх плана всего пятьдесят 
тысяч тонн. План на 1970 
год—3 миллиона 300 тысяч 
тонн. Никто за полтора часа 
собрания так и не произнес 
цифру четыре миллиона 
тонн. Что это — перестра
ховка или неверие в свои 
силы?

До сих пор нефть дава
лась промысловикам без 
особого напряжения. Это бы
ло лишь начало, и оно пока
зало огромные возможности 
месторождения. Но теперь, 
когда пришлось вести счет

не на тысячи, а на миллионы 
тонн, необходимо было сде
лать некоторую переоценку 
ценностей, пересмотреть ме
тоды и стиль работы. УвЫ, 
разрабатывая проект обяза
тельств, руководители уп
равления этого не сделали.

Раньше на Советском ме
сторождении многое бы
ло сделано по времен
ным схемам. На перво
начальном этапе это бы
ло выходом из положе
ния, строительные органи
зации не имели достаточных 
Мощностей, сеть трубопро
водов не измерялась тогда 
еще сотнями ниломегров. Но 
четыре миллиона тонн неф
ти при помощи времянок не 
добудешь. Во весь рост вста
ла проблема строительства 
системы поддержания пла
стового давления, новых 
нефтесборных коллекторов, 
выкидных линий в капиталь
ном исполнении, газотурбин
ных электростанций я линий 
электропередач, блочных 
кустовых насосных станций 
и многого другого.

Понимая, что именно си
стема поддержания пласто
вого давления в первую оче
редь будет определять уро
вень добычи нефти, Алек
сандровский райком КПСС 
еще летом 1969 года рас
смотрел на заседании бюро 
вопрос о'ее строительстве. 
Личная ответственность за 
сооружение системы была 
возложена на главного ин
женера нефтепромыслового 
управления «Томскнефть» 
М. Г. Альхамова и главного 
инженера треста «То.мскгаз- 
строй» Н. В. Сухова.

В марте райком вернулся 
к этому вопросу. За полгода 
на промысле многое измени
лось. Возникли десятки ки
лометров новых коллекто
ров, выкидных линий и во
доводов. Полным -ходом шло 
строительство кустовых на
сосных станций. Обо всем 
этом и докладывал на засе
дании бюро Н. В. Сухов. Но 
не было сделано главного: 
система поддержания плас

тового давления так и не во
шла в строй в намеченные 
сроки. Ни М. Г. Альхамов, 
ни Н. В. Сухов не выполни
ли поручения райкома. И об 
этом со всей принципиально
стью было сказано на засе
дании бюро.

Добыть четыре миллиона 
тонн жидкого топлива в ны
нешнем году — не конечный 
рубеж томских нефтяников. 
Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О мерах по ускоренному

40 тысяч метров каждая. И, 
Когда остальные бригады 
попытались принять такие 
же обязательства, админист
рация конторы стала убеж
дать их, что они невыполни
мы. Бюро райкома, разу
меется, не могло прой
ти мимо этого дела. По
сле принципиальной оцен- 
кй скептицизма руково
дителей конторы коллектив 
принял обязательство про
бурить в 1970 году 160 ты
сяч метров. Это позволит

теііеоёкачиваібщёй станции 
было заменено более двад
цати дизельных двигателей. 
А в январе 1970 года неф
тяники впервые за все время 
не выполнили государствен
ный план из-за неудовлетво
рительной откачки.

В марте Александровский 
райком КПСС на заседании 
бнЬрб рассмотрел вопрос об 
обустройстве нефтяного 
промысла. На бюро были 
приглашены как строители, 
так и нефтяники. Нет нёоб-

редач с'г^йт'ёльнб-Монтаж- 
ным уіграі^ЛёМём № 2 хре
бта 4:ТгоМёнБнёфтепром- 
строй». Переход линии че
рез реку Пасол проектиро
валось сделать при помощи 
Металлических опор. В Стре- 
гйёвом йх не оказалось. 
Строители решили вместо 
металлических поставить же
лезобетонные 6п6і5ы. Но 
нефтяники наотрез отказа
лись от такого варианта, зая
вив, что шелёзобетон не вы
держит нагрузок. Проекты

ТОРЖЕНИЕ
развитию нефтедобывающей 
промышленности в Западной 
Сибири» предусматривает 
резкое наращивание мощно
стей промыслов. Нынче — 
четыре миллиона тонн неф
ти. а в будущем году на Со
ветском месторождении сле
дует создать условия для до
бычи 6 —7 миллионов тонн. 
И здесь хочется сказать, с 
какими трудностями прихо
дится сталкиваться Алек
сандровскому райкому
КПСС при решении этой 
важной политической и хо
зяйственной задачи, какими 
путями он идет.

Известно, что наращива
ние мощностей нефтепро
мысла невозможно без уве
личения фонда скважин. 
Александровской конторе
бурения план по проходке на 
1970 год утвердили в коли
честве 137 тысяч метров. 
Буровики приняли, первона
чальное социалистическое 
обязательство пройти 140 
тысяч метров. В то же вре
мя лучшие бригады, возглав
ляемые мастерами А. А. 
Вохминым и В. Г. Калйни- 
чуком, решили, пробурить по

создать условия не только 
для добычи четырех миллио
нов тонн нефти, но и подго
товиться к повышенной про
грамме 1971 года.

Сейчас создалось такое 
положение, когда уровень 
добычи нефти во многом за
висит, от работы строителей. 
С пуском нефтепровода 
Александровское — Нижне
вартовск промысел перешел 
на круглогодовую эксплуата
цию. Благодаря постоянной 
заботе о развитии нефтедо
бывающей промышленности 
областной партийной органи
зации, нефтепровод и вре
менная нефтеперекачиваю^ 
щая станция вошли в строй 
действующих на год раньше 
срока. Тогда же были при
няты меры по скорейшему 
строительству газотурбин
ной электростанции, которая 
позволила бы перевести все 
насосы нефтеперекачиваю
щей станция на электропри
вод. Первоначальный пуск 
ее планировалось осущест
вить в прошлом году. Но 
электростанция дала первый 
ток только в конце марта 
1970 года. До этого на неф-

ходимОсти вспоминать под
робности обсуждения, сле
дует сказать лишь, что оно 
было достаточно откровен
ным и принципиальным, В 
адрес строителей было вы
сказано немало упреков. Но 
красной нитью прошло и 
другое: нефтепромысловое
управление еще не является 
тем штабом, который коор
динировал бы работу всех 
строительных организаций 
на промысле. Более того, в 
последнее врёмк значитель
но обострилйсь взаимоотно
шения между строителями и 
нефтяниками, и это не мо
жет не сказываться на Дёлё.

Отдел капитального строи
тельства нефтепромыслового 
управления решил действо
вать, строго придерживаясь 
«буквы закона». В принципе 
никаких возражений против 
этого быть не может. Но при 
решении каждого конкретно
го вопроса нужно исходить 
из реальных условий. На 
практике же бывает не всег
да так. Характерным при
мером формального подхода 
к делу может служить со
оружение линии электропе

дйя, того и выполняются, 
чтобы при эксплуатации то
го иля иного сооружения 
исключалась всякая возмож
ность аварии. Но здесь ре
шался жизненно важный 
вопрос: быть или не быть 
промыслу с электроэнерги
ей. И, очевидно, правильнее 
всего было сесть с каранда
шом в руках за стол и по
считать нагрузки на опоры. 
То.ДБКо тогда Можно было 
принять окончательное ре
шение. Нефтяники же с не
понятным упорством сопро
тивлялись, нанося гем са
мым ущерб самим себе. И 
только после долгих перего
воров строители доказали 
свою правоту, установили 
железобетонные опоры, ко
торые, кстати, зарекомен
довали себя вполне надежно.

Большие трения возника
ют у нефтепромыслового уп
равления с трестом «Томсн- 
газстрой».

— За четыре мёсяца это
го года мы построили неф
тесборных коллекторов и 
водоводов в восемь раз 
больше, чем за весь прош
лый год,—рассказывал уп

равляющий т^ёс^бм Г. Ф. 
Муравьёв. — Причем часто 
начинали строительство без 
достаточного количества 
технической документации и 
укомплектованности объек
тов оборудованием. Так бы
ло, нагірйМёр, с блочной ку
стовой нагнетательной стан
цией № 1. Мы имели полнбе 
прайс сообщить об этом в 
главк и прекратить строи
тельство. Но, зная, что от 
работы нагнётатель.ч'ой стан
ции во многом зависит добы
ча четырёх миллионов тонн 
нефти. Мы всё-таки пострби- 
ли её. Характерно, что экс
плуатировать станцию неф
тяники начали после дли
тельных раздумий. Аппарат 
нефтёйрбмыслбвого управ
ления работает Таким обра
зом, что, как только уёзжают 
в командировку Н. Ф. Мер- 
жа или его заместитель по 
капитальному строительству 
Ю. Н. Пбниікдов, ни с кем 
из оставшихся руководите
лей невозможно решить ни 
одного вопроса.

Работа с оглядкой, неопе
ративность руководителей 
управления уже сёйчас ска
зываются на тёМгіах дббьгчи 
нефти. Особённо этот упрек 
следует адресовать главнб- 
му инженеру М. Г. Альхамб- 
ву. ВбТ только один пример.
Потребовалось строжайшее 

указание райкома. КПСС об 
ответственности М. Г. Аль- 
хамбва за строительство си
стемы поддержания п.тастб- 
вого давления Для того, что
бы он выехал в Новоси
бирск, в специализирован
ное управление № 3 трёсТа 
«Нефтёпрбводмбнтаік» до
говориться о скорейшем за
вершении работ. Но нёльзя 
же по каждому случаю вы
носить решение райкома.

Проходит уже пблбвияа 
1970 года. Нефтяной промы
сел вышел на стабильную 
суточную добычу, превыша
ющую восемь тысяч 
тонн. Но расчеты показыва
ют, что теперь эТого Мало 
длй достижения рубеіка, 6п: 
ределеннбТо рёшениём ХІІІ

ббластной партийной конфе- 
фёнции.' Скептическая инер
ция первых четырех меся
цев привела к тоМу, что te- 
перь коллективу нефтепро
мыслового управления при
дётся трудиться во много 
раз больше.

На днях должно состоять
ся бібро райкома КПСС с 
повесткой дня; «Об йдейно- 
вбспитаТелБнбй рабоТё в 
кбллективё нёфТёпрбмысло- 
воТб управлёния*-. Первый 
секретарь райкбма КПСС 
М. А. Матвеев рассказывал 
Мне:

—В работе партийной ор
ганизации управлёнйя нема
ло недобТаТкбв. Она не ста
ла ещё в должной ме
ре тем мобилизующим 
ядром, вокруг кбторого 
сплачивается коллектив. Об 
этом мы и хбтим повести 
разговор на бюро.

Александровский район— 
саМый далёкий от областно
го центра. Нб з.а работой егб 
тружёнйкбв, за их успехами 
слёдит всА область, пбмбВа- 
ёт им. Значимбсть тбмской 
нефти для страны подчерк
нута .в пбстановлёнии Н^ 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах пб уснорен- 
нбМу развитию нефтедобы
вающей прбмьпплённости в 
Западной Сибири».

За короткий отрезок вре
мени районная партийная 
организация мнбгбе сделала 
для прётвбрения его в 
жизнь. Александровский 
райком КПСС держит под 
своим контролем все реше
ния бб.ласТнбй партийной ор
ганизации, строго следит за 
их .выполнением.

Но в увеличении темпов 
развития нефтедобывающей 
прбмышлённбсТи области 
сделаны Только первые ша
ги. Поэтому уже сёйчас в 
райкоме КПСС разрабаты
ваются перспективные пла
ны, которые бы позволили 
претворить в жизнь реше
ния партии и правительства 
с наибольшим эффектом.

С. ВТОРУШИН, 
наш сбб. корр.
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<Нью эйдж»: помощь искреннего друга

ДЕЛИ. (ТАСС). Совет
ский Союз сыграл неоцени
мую роль в индустриализа
ции Индии, пишет индий
ский еженедельник «Нью 
эйдж». Достаточно взглянуть 
на цифры, чтобы убедиться, 
что означает эта помощь для 
Индии.

«С экономической и техни
ческой помощью Советского 
Союза, — продолжает «Нью 
эйдж», — в Индии построен 
ряд крупных промышленных 
объектов, которые уже сей
час, когда некоторые из них 
еще находятся в стадии за
вершения, дают 30 процен
тов всей выплавляемой в 
стране стали, 35 процентов 
всей добываемой нефти, 20

процентов электроэнергии, 
60 процентов всего электро
оборудования и 80 процентов 
продукции тяжелого маши
ностроения. Отказавшись от 
импорта многих товаров, 
производимых сейчас на ме
сте на построенных с совет-. 
ской помощью предприятиях, 
страна уже сэкономила 10 
миллиардов рупий в ино
странной валюте».

«ПомЬгая нам стать эко
номически независимой стра
ной, Советский Союз оказы
вает самую лучшую помощь, 
какую можно ждать лишь от 
искреннего друга», — под
черкивает в заключение еже
недельник.

Воззвание Всемирного Совета Мира
ХЕЛЬСИНКИ, 6 июня. 

(ТАСС). В знак солидарно
сти с жертвами израильской 
агрессии Всемирный Совет 
Мира решил обратиться к 
своим членам и националь
ным комитетам защиты ми
ра с призывом внести вклад 
в строительство двух на
чальных школ, которым бу
дут присвоены имена выдаю- 

, г щихся основателей Всемир- 
' ного Совета Мира, говорит

ся в , принятом воззвании 
Всемирного Совета Мира.

Первая такая школа будет

построена в Объединенной 
Арабской Республике, в од
ном из районов, пострадав
ших от израильских бомбар
дировок. в память о многих 
школьниках, ставших ни в 
чем не повинными жертвами 
преступного налета израиль
ской авиации на школу в де
ревне Бахр аль-Бакр 8 апре
ля 1970 года.

Вторая школа будет пост
роена в Иордании для детей 
палестинских борцов Сопро
тивления, выступающих про
тив израильской оккупации.

СБИТ ИЗРАИЛЬСКИЙ САМОЛЕТ
КАИР, 8 июня. <ТАСС).

Один израильский самолет 
типа «Скайхок» был сбит во 
время вчерашних налетов 
израильской авиации на по
зиции египетских войск в

северном секторе Суэцкого 
канала.

Об этом говорится в заяв
лении представителя комаш 
дования вооруженных сил 
ОАР.

I НАШИ ИНТЕРВЬЮ
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в  Никозии—столице рес
публики Кипр—состоялась 
демонстрация пЦотссТа про
тив агрессии США в Юго- 
Востбчной Азии. Сотни ра
бочих, сЛі'жащих, предста
вители демократических сил

кипрского народа и моло
дежных организаций страны 
прошли по центральным 
улицам столицы с лозунга
ми; «Позор оккупантам!», 
«Долой Иностранные воен
ные базы!», «Американцы,

ІСореШ оШ ие на кубок СССР- кубок, чИзбтийр

вон из Индокитай!», «Импе- 
рийЛястьі США, прекратите 
убийства!»

НА СНи Аі КЕ: демонст
ранты на одной из улиц Ни- 
козйй.

Фото Е. Чистякова.

ХИМИЧЕСКОЕ ОРУЖИЕ НА ОКИНАВЕ
ТОКИО. (ТАСС). Сотни

использованных контейнеров 
для отравляйщих веЩёств 
обнаружены вблизи одной из 
американских военных баз 
на Окинаве членами Окинав
ского совета за запрещение 
атомного и водородного ору
жия, сообщает сегодня газе
та «Джапан тайме». Они 
найдены в водоеме у деревни

Демонстрация протеста у Капитолия
ВАШИНГТОН, 6 июня. 

(ТАСС). Шестой день про
должается в Вашингтоне на 
ступенях Капитолия голо
довка 27 студентов из Чи
каго в знак протеста против 
агрессии СшА в Камбодже. 
«Голодовка у Капитолия бу
дет продолжаться до тех 
пор, — заявили студенты 
корреспондентам, — пока 
члены конгресса не примут

поправку сенаторов Хэт
филда—Макговерна» к зако
нопроекту о военных асейг- 
ноВаниях, предусматриваю
щую вывод всех войск 
США из Южного Вьетнама 
к середине будущего года.

Наша акция протеста, 
подчеркнули студенты, на
правлена против внешней и 
внутренней политики прави
тельства, которое «полно
стью пренебрегает первооче

редными национальными це
лями страны и расходует 
колоссальные ассиТнования 
на войну». Студенты полу
чили телеграммы поддержки 
от сенаторов Хартке, Мет
калфа и Макговерна. В спе
циальном письме, направ
ленном президенту Никсо
ну, студенты требуют поло
жить конец , преступным 
авантюрам с Ша  во  Вьетна
ме и Камбодже.

ПУШКИ ВМЕСТО МАСЛА
ВАШИНГТОН. (ТАСС). 

Два ведущих военно - про
мышленных концерна полу
чили прибыльный заказ от 
Пентагона, приступившего к 
осуществлению программы 
производства новых видов 
стратегического оружия.

ВВС США заключили с 
концерном «Норт Америкэн- 
рокуэлл корпорейшн» кон
тракт на создание нового 
сверхзвукового стратегиче
ского ядерного бомбардиров
щика «В-1», который дол
жен заменить бомбардиров
щику «В-52», Конструиро-

, вание и производство эк
спериментальных прототи
пов нового бомбардировщи
ка обойдутся более чем в 
1,35 миллиарда долларов.

Контракт на разработку и 
производство 40 двигателей 
для этого самолета стоимо
стью в 400 миллионов дол
ларов подписан с концерном 
«Дженерал электрик компа- 
ни».

Работы по созданию ново
го типа стратегического бом
бардировщика, способного 
нести ядерное оружие, ве
дутся в США еще с 1962

года, и расходы достигли 
уже 200 миллионов долла
ров. В бюджете на очердной 
1971 финансовый год на 
эти цели предусмотрено 
еще 100 миллионов долла
ров. В общей сложности, 
как указывает печать, ІІён- 
тагон собирается израсходо
вать дополнительно 6 мил
лиардов долларов на со.э- 
дание флота стратегических 
бомбардгіровпдинбв «В-1». 
По предварйтелБІіым оцен
кам, стоймость каждого 
бомбардировщика составит 
30 млн. долларов.

Мисатосон (Центральная 
Окинава), где расположена 
267-я химическая рота войск 
США.

Эти контейнеры после дли
тельного использования без 
каких-либо предохранитель
ных мёр были выброшены 
американскими военными 
властями как устаревшие. По 
Мнению Окинавского совета,

любой из контейнеров пред
ставляет собой угрозу здо
ровью и жизни местного на
селения, поскольку в них 
могут сохраниться остаткй 
отравляющих веществ..

Военные власти США на 
Окинаве хранят молчание по 
поводу этого нового факта, 
подтверждающего размеще
ние на военных базах США 
химического оружия.

20—̂ 21 июня в Томске 
состоятся крупные легкоат
летические соревнования на 
кубок СССР — кубок газе
ты «Известия». Для прове
дения этих соревнований 
создан оргкомитет во главе 
с заместителем председате

л я  Томского горисполкома 
|П:' 'Л:' 'Глумовым. Наш ’ кор- 
жёспондеят встретился. с 
шредседателем оргкомитета 
и попросил его рассказать 
о соревнованиях.

Вопрос: Все мы знаем, 
что редакция газеты «Изве
стия» не первый раз стано
вится инициатором круп
нейших легкоатлетических 
соревнований в стране. В 
прошлом году это были эста
фетные соревнования. Рас
скажите коротко о сбрёвно- 
ваниях этого года.

Ответ: Соревнования на 
кубок СССР — кубок 
газеты «Известия» по 
легкий атлетике — это 
крупнейшие соревнования 
сезона и по массовости, и 
по своим спортивным ре
зультатам. Пока предстоит 
этап предварительных зо- 
на.чЬных состязаний. Доста- 
точйЬ сказать, что они бу
дут проходить одновремен
но в 32 городах страны. Ес
ли учесть, что в каждом из 
этих городов будут сорев
новаться по четыре и боль
ше сбИрных команд обла
стей й краев, то можно 
представить их колоссаль
ный масштаб.

После предварительных 
соревнований наступит вто 
рОй этап. — полуфиналы 
кубка СССР — кубка «Из
вестий», В них примут уча
стие то.тько те коллективы.

которые займут на предва
рительных состязаниях пер
вые и вторые мёста.

Вопрос: Каким сбеТавбМ 
и Из каких городов приедут 
команды в .Томск'?

Ответ: В предваритель
ных состязаниях в Томске 
примут участие лёгкоатлёТы 
из Новосибирска, Барнаула, 
Нбрй.тЬ'ска, Абакана и две 
команды хозяев. В каждой 
команде должно быть 44 
спортсмена—27 мужчин и 1'7 
женщин. Зачет отдельный. 
Программа соревнований 
очень насыщена. За два дня 
мужчины померяются сила
ми в 22 видах лёгкой атле- 
тнки, женщины — в. 14.

Вопрос: Во всей Сибири 
и на Дальнем Востоке 
Томск — единственный г6- 
род, избранный местом про
ведения прёдваритёльных 
соревнований. Чём это объ
яснить?

Ответ: Наш город уже 
имеет опыт проведения раз
нообразных крупных сорев
нований. А с окончанием 
строительства резино-битум
ной дорожки на стадионе 
«Труд» нам нужно привык
нуть к мыс.ли, что мы часто 
можем оказаться в роли 
хозяев крупных сорёвнова- 
ний.

Вопрос; Как готовится 
Томск к , приему гостей в 
этот раз?

Ответ: Нам необходимо
разместить; обеспечить пита
ние, культурную програм
му и услЬвия отдыха почти 
для 300 спортсменов. По
давляющее большинство 
всех этих вопросов решено.

Но предстоит многое еще 
сделать для подготовки 
мест самих соревнований. 
Они будут , проходить на 
стадионе «Труд», админист
рации которого в оставшие
ся дни следует отремонтирѵэ- 
вать малую дорожку, за
асфальтировать большую 
часть территории стадиона, ,т 
покрыть резйнб-битумом во
лейбольные и .баскетболь
ную площадки. В этом ей 
должны оказать самую ак
тивную помощь городские; 
организации, и в первую 
очередь спецуправяение 
«Гндрбдбрмбст» (главный 
инжёнёр С. К. Козлов).

Городской комитет комсо
мола проявил хорошую ини
циативу: для каждой коман
ды гостей он определил в 
качестве шефов комсомоль
ские И физкультурные орга
низаций наших предприятий 
и учебных заведений. К 
этой работе привлечены 
подшипниковый и маномет
ровый заводы, завод режу
щих инструментов и уян- 
вёрситёт. Молодежи этих 
предприятий и студентам 
необходимо проявить макси
мум ответственности, озна
комить с достопримечатель
ностями Томска приехавших 
к нам спортсменов, сделать 
так, чтобы все они почув
ствовали гостеприимство 
томичей.

Ну и, конечно, само со
бой разумеется, мы, как 
хозяева, должны подгото
вить к соревнованиям свои 
команды, чтобы они в от
ветственных стартах не ока
зались слишком «гостепри
имными» и не уступили 
победу гостям.

іФупібол
ъ

Победа,  к о т о р у ю  ж д а л и

И S

S

Несколько недель длится забастовка рабочих стекольного  
завода в Пилкинтоне (графство Ланкаш ир, Англия). Около 9 
тьісяч участников забастовки реш или не приступать к работе  
до тех пор, пока их требования о повышении заработной пла- 
ты и улучш ении условий труда не будут удовлетворены .

К заводу были стянуты отряды полиции, которые rUBctOKO 
расправились с бастую щ ими.

НА СНИМКЕ: полицейская расправа с рабочими.
. . . -Фото ЮПИ—АПН. 1970 г.

МЕХИКО, 7 июня. (Спец. 
кЬрр. ТДСС Е. Бярун, А. Ка
чалов, Э. Саратов). Победив 
сборную Вёльгйй . с внуши
тельным счетом 4:1 (1:0),
футболисты СССР реально 
претендуют тёперь на выход 
в чеівёртьфинал чемпионата 
мйра. У нИх три очка . после 
двух матчей. Нашей сборной 

I достаточно сьіТр'ать вничью в 
I последней встрече с Саль- 
і ввдорЪм, чтобы занять место 
I в восьмерке кОйанд, которые 
I  продолжат борьбу за ку- 
і бок Жюля Риме.
і Советская сборная высту- I пила против бельгийцев в та- ■ 
і ном составе; Кавазашвйли,
I  Дзодзуашвили (74-я мин. — 

Киселев), Шестернёв, Кап- 
I  личный (34-я мин. :— Лов- 
I чев), Хурцидава, Афонин,
I Асатиани, Мунтян, Еврю- 
I жихин, Бышовец, Хмельниц

кий.
Матч проходил в среднем 

темпе. Наши спортсмены 
имели большую свободу дей
ствий, так как соперники не 
вели активной борьбы в сере
дине поля. Это. видимо, и 
предопределило спокойный 
характер атак, долгий ро
зыгрыш мяча. Правда, бёль- 
гнйЦы на первых минутах 
имели возможность открыть 
сче)-, но Ван Мбэр в кульми
национный момент в острей
шей ситуации с трех метров

послал мяч в перекладину.
первый отличился в сбор- 

, ной СССР Анатолий ВьшіОг 
вёц, забивший гол с даль
ней дистанции точным и не
ожиданным ударом.

Через десять минут после 
перёрьгва второй мяч, я тоже 
йздайй, послал в ворота со
перников Кахи Асатиани. 
ПревосхбДбтво нашей сбор
ной стало заметным. Вёль- 
гййЦы по-прежнейу не стре
мились ускорить темп, возла
гая надежды на «соло» свбё- 
го лидера Поля Ван Химста, 
поддёрживаейого в контр
атаках Раулей Ламбером.

Их надежды не оправда
лись. Бышовец отлич
нейшим ударом довел счёт 
до 3:0, а затем неповто
римый по красоте гол забил 
головой Виталий Хмельниц
кий. Судьба встречи была 
решена, хотя Ламберу и уда
лось, отквитать один гол за 
три Минуты до финального 
свистка.

Сборная СССР выдержа
ла в этой матче сёізьезный 
экзамен; она ровно и уверен
но провела встречу, хотя 
два защитника Владимир

Кагілйчный я Реваз Дзодзу- 
аигвнли получили травмы.
. .Одновременно с матчем 

СССР—Бельгия состоялись 
еще три Игры второго тура. 
ВЬ второй группе встреча
лись команды.. Уругвая и 
Ита.іий — 0:0. В третьей — ■ 
футболисты Румынии и Че
хословакии — 2:1. Как и в 
игре с бразильцами, чехосло
вацкий форвард Петраш от
крыл счет, но во втором тай-. 
ме сказалась лучшая физи
ческая подготовка румын. В 
четвертой группе перуанцы 
победили команду Марокко 
— 3.:0.

МЕХИКО, 7 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Состоялись 
последние четыре матча 
второго тура финала чемпи
оната Мйра по футболу. В 
Гвадалахаре сборная Вразй- 
лии победила чемпионов 
мира — англичан — і;0
(0:0), в Мехико хозяева 
турнира обыграли команду 
Сальвадора — 4:0 ,(1.:0), в 
Лебнё футболисты ФРГ вы
играли у болгар—5:2 (2:І). 
Вничью в Толуке сыграли 
команды Швеции и Израи
ля — 1:1 (0:0).

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ ПО ФУТБОЛУ
Воскресный матч чемпио

ната страны по футболу ме
жду московскими армейца-.

МИ и торпедовцами Кутаиси 
завершился в столице вни
чью — 0:0.

СГАСС .̂
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Ну, что бы, казалось, — 
книжица малая... 

Но паспорт, словно
присяга бойца. 

Силой и гордостью
небывалою 

На целую жизнь
согревает сердца. 

Шестнадцать лет — и 
мало, и много. 

Вчера я как будто
девчонкой была. 

Сегодня другое —
большая дорога 

В прекрасную жизнь 
предо мною легла.

Эти стихи были напеча
таны на пригласительном 
билете каждого, кто пришел 
в Дом культуры Томского 
электромеханического заво
да. Здесь в тот вечер была 
не совсем обычная аудито
рия. Белые рубашки, лен
точки в косичках создавали 
праздничное настроение. Их, 
шестнадцатилетних, собра
лось сорок восемь. Вместе 
с ними родители, знакомые, 
друзья. Именинники разме
стились на почетных ме
стах. Вечер открыл сек
ретарь парткома управле
ния внутренних дел Том
ского облисполкома полков
ник Н. Ф. Вышегородцев.

И вот она приблизилась, 
самая торжественная, самая 
памятная минута. Депутат 
Верховного Совета СССР, 
рабочая Томского завода ре
жущих инструментов Т. В. 
Лапшова вручает паспорта 
гражданина Союза Совету 
ских Социалистических Рес
публик Сг?те Романюк и 
Юрию Нестерову. Надолго 
запомнится им этот день: 
ведь они получили паспорта 
из рук депутата высшего 
органа власти страны.

Один за другим выходят 
на сцену мальчишки и дев
чонки, сегодняшние школь
ники, а завтра — рабочие, 
инженеры, ученые, воины. 
Получают паспорта Жанна 
Козлова, Сергей Цареград
ский, Татьяна Тихонова, 
Виктор Ковальчук. Это их 
приветствуют пионеры. Ко
нечно же, малыши в этот ве
чер завидовали старшим то
варищам., Видимо, поэтому 
так звонко и взволнованно 
звучали их голоса.
- Со словами приветствия к 

юным гражданам Страны 
Советов обращаются луч
шие люди города.

Было все: хорошие поже
лания, счастливые улыбки, 
взволнованные сдова роди
телей, настроение которых 
выразила А. Д. Тихонова. 
Она выражает благодар
ность нашему государству, 
правительству, партии за 
постоянную, каждоднев
ную помощь в воспи
тании детей. Она обращает
ся к вступающим в жизнь: 
«Большие надежды возла
гают на вас наш народ, пар
тия, ваши родители. Бере
гите свою честь, честь граж
дан Советского государства, 
храните ее в чистоте».

С ответным словом от 
имени юных выступила 
учащаяся 8-й школы Жан
на Козлова.

Сразу вдруг повзрослед- 
Піие, расходились по домам 
именинники. Отныне идти 
им по большой дороге в сча
стливую жизнь.

Д. ЯКОВЛЕВ,
подполковник милиции.

ПИСЫИА СЛАВЫ
И БЕССМЕРТИЯ

Так названа эта небольшая 
в коричневом переплете 
книжка. У нее скромное 
оформление. Но эта книга 
— реликвия. Она скоро ис
чезнет с книжных прилавков, 
потому что каждому из нас 
дорога память о подвиге лю
дей, чьи характеры и судьбы 
раскрываются в этой книге.

Перед нами — только что 
вышедший И з  печати сбор
ник фронтовых писем томи
чей. Это короткие, торопли
вые письма родным и близ
ким, товарищам. В них, 
как в зеркале, отрази
лись неистребимый дух пат
риотизма советского челове
ка, вера в победу, неустра
шимость, жажда отдать себя 
битве с врагом — всего, до 
последней капли крови.

Сборник открывают пись
ма А. В. Анисимова, ушед
шего на фронт из Томска в 
составе 166-й стрелковой ди
визии. Наша газета уже рас
сказывала, в какой тяжелой 
обстановке оказалась эта ди
визия, попав на передовую. 
Три месяца тяжелых оборо
нительных боев ша дальних 
подступах к Москве, а потом 
— окружение и смертельная 
схватка с врагом за рубежи, 
которые доверила сибирякам 
Родина.

Мно'Гие томичи полегли 
тогда под напором превосхо
дящих сил противника. Был 
тяжело ранен и батальонный 
комиссар А. В. Анисимов. 
Тяжелое ранение в окруже
нии равносильно смерти. Но 
комиссара спасли советские 
патриоты, продолжившие 
борьбу на оккупированной 
территории. После лечения 
в госпитале А. В. Анисимов

снова вернулся в строй и 
воевал до победы.

Полны оптимизма и веры 
в победу письма А. В. Ани
симова жене. В музее боевой 
славы 166-й стрелковой ди
визии при школе № 51 гор. 
Томска хранится подлинник 
письма, которое было от
правлено из-за линии фрон
та.

«25 ноября 1941 г.
Привет, ЛеляІ
Пишу тебе эту маленькую 

записку от добрых людей, 
которые дали тепло и поку
шать. Лелик, сегодня буду 
переходить фронт к своим. 
Буду жив? Или нет? Не 
знаю. Одним словом, Лелик, 
если буду жив, — увидимся, 
а если погибну, то расти до
чурку, не забывай меня.

Крепко целую дочурку 
Люсик, бабушку. Привет 
всем. Крепко целую, любя
щий тебя Саша.

Пишу из Тульской обла
сти, Дубинского района, 
с. Кадушенка, колхоз имени 
Коминтерна».

Патриоты Кадушенки рис
ковали жизнью жителей все
го села. Как родных сыно
вей, встретили они группу 
советских воинов, выбирав
шихся из окружения, помог
ли им перебраться через ли
нию фронта. А письмо А. В. 
Анисимова отправили даль
ше после освобождения села 
от фашистских оккупантов.

По зову сердца пошел на 
фронт добровольцем моло
дой кандидат наук, литерату
ровед Н. Ф. Бабушкин. Бое
вые подвиги коммуниста- 
патриота отмечены высоки
ми правительственными на
градами.

Война — большая школа

для человека. Она заставила 
по-иному взглянуть на 
жизнь, на людей, на себя. 12 
февраля 1945 года Николай 
Федорович пишет жейе:

«...Перечитал некоторые 
страницы «Как закалялась 
сталь» — глубоко благород
ная книга. Многим, очень 
многим, забывшим в наши 
дни свои прямые обязанно
сти, надо читать эту книгу, 
В ней высший пролетарский 
гуманизм, настоящее благо
родство и принципиальность 
большевика. А мы сегодня 
избалованы теми годами 
мирного счастливого време
ни до войны 1941 года. Мно
гие очень сильно избалова
ны, а потому забыли • свои 
истинные-обязанности, стали 
эгоистами, себялюбцами, ста
ли немного или много меща
нами, обывателями».

В письме от 16 марта 
1944 года Н. Ф. Бабушкин с 
гордостью пишет, что «наш 
солдат — лучший в мире, 
самый выносливьій, самый 
исполнительный, самый 
храбрый и мун:_ственный».

Характер русского воина 
ярко представлен и в других 
письмах сборника. Воспитан
ник Томского учетно-кредит
ного техникума комсомолец 
Виктор Байгулов пишет сво
им родным:

«Если погибну, то пусть 
мой брат быстрее растет, от
лично усваивает ручной пу
лемет и пусть идет с ним в 
РККА мстить за меня и за 
все то, что они сделали 
здесь, фашистские выродки. 
Писать мне больше нечего.

С о в е т у е т  с п е ц и а л и с т

И мясо, и ПУХ, и МЕХ...
Прекрасное диэтическое мя

со к столу, пух высокого ка
чества, различные виды мехо
вых изделий... Все это может 
иметь в своем распоряжении 
каждая семья, стоит только за
няться разведением кроликов. 
Шкурки кроликов легко под
даются окраске и имитации 
под различные меха, из пуха 
вырабатываются лучшие сорта 
фетра. Большое коліічест.во 
этих животных используется 
научно-исследовательскими уч
реждениями и лабораториями 
для изготовления различных 
вакцин и сывороток.

Содержание кроликов не 
требует больших затрат, их 
легко можно разводить не 
только в колхозах, совхозах, 
но и в личном хозяйстве кол
хозников, рабочих и служащих.

Одна из основных причин 
снижения заготовок продукции 
кролиководства за последние 
годы — это ослабление внима
ния к нуждам кролиководов 
со стороны заготовительных 
организаций, а также низкие 
заготовительные цены.

Чтобы материально заинте
ресовать кролиководов, прави
тельство значительно повысило 
цены на все виды продукции 
кролиководства.

В. нашей области создано 
кролиководческое товарищест
во, в обязанности которого вхо
дит снабжение членов товари
щества инвентарем, оборудова
нием, концентрированными и 
сочными кормами, племенным 
материалом и сенокосными

угодьями (продолжается при
ем заявлений от желающих 
вступить в члены товарищества 
по адресу: Томск, улица Вой
кова, дом № 8).

Начинающим кролиководам 
можно рекомендовать как бо
лее рентабельные в условиях 
Сибири породы кроликов: 
белый великан (живой вес 
которого достигает восьми 
килограммов), серый великй'н 
(живой вес — шесть-семь ццло- 
граммов), а также шеншил и 
польский горностаевый, кото
рые меньше по весу, зато да
ют более многочисленное по
томство.

Как правило, весной и летом 
проходят четыре окрола. От 
каждой самки можно выра
стить по двадцать и больше 
крольчат. В результате осенью 
только одна крольчиха «доста
вит» к вашему столу до 1(Ю 
килограммов мяса, выручка от 
продажи шкурок составит не 
менее 80 рублей.

Кролики — самые неприхот
ливые животные. Суточный 
рацион взрослой самки: 30—40 
граммов зерна, 100 граммов 
корнеплодов, 500 граммов 
травы или 150 граммов сена 
(зимой). В период лактаций 
этот рацион следует увеличить 
наполовину за счет сочных 
кормов. При содержании в до
машних условиях кроликам 
скармливают овощные очистки 
и пищевые остатки (кашу, ва
реный картофель и проч.).

Кроликов можно держать в

неотапливаемых помещениях, 
где нет сквозняков.

В моей практике бывали 
случаи, когда из-за нехватки 
помещений нам приходилось 
переводить кроликов на так на
зываемый дикий способ содер
жания. Однажды в по
рядке опыта около 200 са
мок мы поместили на полуост
ров, покрытый кочками, и от
городили, его от суши щитами 
из металлической сетки. Кро
лики быстро освоились на но
вом месте, нарыли нор. Стоило 
только привезти корма и уда
рить в висевший колокол, как 
весь полуостров оживал. Через 
два года кроликов было значи
тельно больше 10.000 голов.

Как зоотехник по специаль
ности, я не могу отстаивать 
метод бесконтрольного разве
дения: снижается качество ме
ха, мельчает порода. И в то же 
время для быстрого получения 
дешевого мяса его можно ис
пользовать. На Оби и Томи 
есть много незатопляемых и 
непригодных для сенокоса ост
ровов, но вполне пригодных 
для разведения кроликов ди
ким способом. Жаль, что этим 
вопросом не желает занимать
ся областное общество охотни
ков.

Кролиководство — выгодное 
занятие. Кроликов можно дер
жать и на мичуринских участ
ках, в живых уголках школ и 
даже в жилых домах.

П. ДЕСЯТОЕ, 
зоотехник.

ш \ кино
СЕГОДНЯ в КИНОТЕАТРАХ: 

вмени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Золото» — 

Ѳ, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25.

Малый зал — «П утеш ествие  
в детство» — 9, 10-45, 12-30, ,
14-15, 16, 17-45, 19-30, 21-15.

Зал кинохроники — «Мюн
хен  четверть века спустя», 
«Ш агай, спартакиада» — 9,

■ 10-15, 14, 17-45, 21-30. «Сибирь 
~  кой дом», «Обыкновенный 
»<7родон», «Мяч в .воротах», 
«Р еставраторы » — 11-30, 15-15, 
«Окно», «Приключение в б у 
ф ете» , «Следы на асф альте»,

. «Некрасивая», «Пора динозав
ров» — 12-45, 16-30, 19, 20-15. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Золото» —

9. 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35. 20-30, 22-25.

Зелены й зал — «П утеш ест
вие в детство» — 10-45, 12-30, 
14-15, 16. 17-45, 19-30, 21-15.
Д ля Детей — «Рваны е баш м а
ки» — 9-25.

«ПИОНЕР»
Для. д етей  — «Армия Трясо

гузки снова в бою» — 9-10,
10-50, 12-35, 14-20. «Последние 
каникулы» —г 16-10, 18. С еан
сы  д л я  в зр о с л ы х — 19-45, 21-30. 
На уд л и н ен н о м  сеа н с е  д ем о н 
с т р и р у е т с я  ф и л ьм  «Товарищ  
Берлин».

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Снегуроч

ка» — 9, 10-45, 12-35, 14-25,
16-15, 18-05, 19-55, 21-45.

Малый зал — «Гайдуки» —
9, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50. Фильм для в зр ос
лых. Для д етей  — «Укротите
ли велосипедов» — 10-40. 

«СИБИРЯК»
«Товарищ Берлин», «Адми

рал Нахимов» — 9-30, 11-15.

«П оследние каникулы» — 13, 
14-45. 16-30, 18-15, 20, 21-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАВОТНИКОБ ТОРГОВЛИ

«Свадьба» — 17, 19, 21. 
КЛѴБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«М инувшие дни» — 15, 17, 

19, 21.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«Щит и меч» (п ер вая  и  вто 

р а я  серин) — 12, 15, 18, 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«Опасные гастроли»» — 12,

14, 16, 18, 20, 22. Н а у д л и н ен 
ном  сеан се  д ем о н стр и р у етс я  
ф и л ь м  «Гомон степей».

ВТОРНИК, 9 июня
19.00. С п ектакл ь  Н овосибир

ского  т е а т р а  о п ер етт ы  « Б а я 
д ер а» . М узы ка К альм ан а. 
21.50. Ф ильм  «Г ригорий Я ков
левич» . 22.10. Н овости.

Томский инженерно-строи
тельный институт с 15 июня 
проводит вступительные эк
замены для второго потока 
абитуриентов заочного фа
культета.

Документы принимаются 
по адресу; г. Томск, пер. Ма- 
кушина, 7, приемная комис
сия.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
центре города Барнаула на 
равноценную квартиру в гор. 
Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Некрасова. 59, кв. 7.

Основы экономических знаний
с  нового учебного года в начальных политшколах 

системы партийного образования вводится курс 
«ОСНОВЫ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ЗНАНИИ». Его 
изучение рассчитано на два-три года.

Учебно-методические материа.чы по курсу будут 
публиковаться на страницах «Экономической газе
ты», начиная с июля с. г.

Намечается опубликовать следующие выпуски в 
помощь слушателям и пропагандистам политшкол:

1. Для чего нужны экономические знания.
2. Наша социалистическая экономика. Повыше

ние эффективности производства — стеожневая 
проблема.

3. Социалистическое производственное предприя
тие.

4. Всемерный рост производительности труда — 
коренная экономическая задача.

5 Качество продукции и культура производства.
6. Технический прогресс — дело всех трудящих

ся.
7. Научная организация и дисциплина труда.
8. Режим экономий — социалистический метод 

хозяйствования.
9. Оплата  ̂труда и материальное стимулирование.
10. Хозяйственный расчет производственного 

предприятия.
11. Планирование на социалистическом предприя

тии.
12. Управление социалистическим производством.
13. Организация социалистического соревнования. 

Передовой опыт — всем коллективам.
Лица, заинтересованные в получении полного 

комплекта материалов по всему курсу занятий, мо
гут оформить подписку на еженедельник по месту 
работы До 15 июня с. г.

Школа № 24 г. Томска с 
преподаванием ряда предме
тов на английском языке 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
учащихся на 1970—1971

учебный год в первый класс 
и дополнительный прием 
для желающих углубленно 
изучать английский язык — 
в 5, 6, 9 классы.

сейчас пойду к пулемету...».
А вот выдержка из письма 

командования части матери 
солдата В. А. Кондратьева, 
ныне преподавателя Томско
го педучилища; «В одном из 
боев ваш сын вместе с бое
выми друзьями бесстрашно 
отбил атаку немецких фаши
стов... В этом бою он лично 
уничтожил немецкого авто
матчика, офицера и забро
сал группу немецких солдат 
гранатами. Спасибо Вам, 
Анна Андреевна, за мате
ринскую любовь, заботу и 
внимание по воспитанию ва
шего сына...»

И сейчас, 25 лет спустя 
после окончания войны, до 
глубины души потрясают 
письма-клятвы землякам и- 
родным погибших товари
щей: письма-отчеты райкому- 
партии, товарищам-коммуни- 
стам, оставшимся в тылу; 
письма к самым дорогим на 
свете — матери, жене, де
тям.

Студентка Томского поли
технического института
Александра Постольская пи
шет матери: «Ты, мама, же
на старого коммуниста, ты 
мать троих детей, поэтому 
ты должна быть готова ко 
всему, должна беречь себя, 
потому что мы вернемся. И 
пусть даже кто-нибудь из нас 
погибнет, все равно надо 
прямо держать голову. Я 
знаю, что если мне и придет
ся отдать когда-нибудь свою 
жизнь за свой народ, за Ро
дину, так я сделаю это с 
улыбкой, с призывом докон
чить наше общее дело».

Бесстрашная патриотка 
погибла в боях под Смолен
ском. На примере ее пламен
ной жизни воспитывается 
молодежь наших дней.

В сборнике опубликованы 
патриотические; полные жаж
ды победить письма Героев

Советского Союза А. Ф. Ле
бедева. И. С. Черных, П. Н. 
Ефремова, нарымчанина 
Н. А. Гутова, томичей Б. Я. 
Зубкова, В. Н. Кессениха, 
М. И. Кофтуиова, В. И. Ма
лаховой, отца и сына Удало
вых, братьев Моисеевских, 
Мусохрановых, сестер Семе- 
нихиных. Семеро братьев- 
коммунистов Ирисовых ушли 
на фронт, трое из них погиб
ли за Отчизну. В сборнике 
— волнующие письма Евге
ния и Михаила Ирисовых.

Всего опубликовано более 
ста писем фронтовиков. Каж
дый из них представлен фо
топортретом и краткой би
ографической справкой.

Большую помощь состави
телям сборника — работни
кам партийного архива Том
ской области М. И. Чугуно
ву и А. П. Акаченок — ока
зали музеи нашего города. 
Особо хочется отметить труд 
красных следопытов школ 
№№ 1, 4, 51 г. Томска и 
Первомайской средней шко
лы. Их вклад по достоинст
ву отмечен сосіавителями во 
введении к сборнику.

Многие письма публику
ются впервые. Но еще не раз 
журналисты и историки, пар
тийные и комсомольские ра
ботники, да и сами ветераны 
войны будут обращаться к 
архивам музеев, где сосре
доточены бесценные мате
риалы героической истории 
нашего народа.

Ко всем нам, читателям, 
обращены предпосланные 
эпиграфом слова Ю. Фучика; 
«Не забудьте! Терпеливо со
бирайте сведения о тех, кто 
погиб за себя и за вас... Каж
дый, кто был верен будуще
му и погиб за то, чтобы оно 
было прекрасным, достоин 
памятника».

Сборник «Письма славы и 
бессмертия» — один из та
ких памятников нашим зем
лякам, сражавшимся за 
честь и независимость род
ной земли.

В. МОИСЕЕВ.

Сегодня по Томской обла
сти ожидается переменная 
облачность, местами дождь, 
грозы, ветер восточный, 
10—15 метров в секунду, 
температура по северным 
районам днем — 10—15
градусов, по остальной тер

ритории — 20—25 градусов 
тепла.

В Томске — переменная 
облачность, кратковремен
ный дождь, возможна гро
за, ветер восточный, 10—15 
метров в секунду, темпера
тура днем — 22—24 граду
са тепла.

ВНИМАНИЮ СДАТЧИКОВ 
МЕТАЛЛОЛОМА!

Томское областное управ-  ̂
ление «Вторчермет» просит 
все организации н предприя
тия, сдающие металлолом, 
сообщить расчетные рекви
зиты — правильное наиме
нование организации, пред
приятия, номер расчетного 
счета в Госбанке.

Непредставление реквизи
тов в течение месяца после 
настоящего объявления дает 
право управлению перечис
лять поступившие средства в 
бюджет.

Адрес управления: гор. 
Томск-3, ул. Яковлева, 18, 
телефон Л'Ь 2-26-57.

Томскому подписному и 
розничному агентству «Со
юзпечать» требуются обра
ботчики подписных квитан
ций.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, проспект 
нм. Ленина, 93, «Союзпе
чать».

Томский политехнический 
институт им. С. М. Кирова 
приглашает на ' ' 
библиотекарей, лаборан
тов, опытных автомехаников, 
шоферов, крановщиков, трак
тористов, электромонтеров, 
слесарей, комендантов.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, проспект им. Лени
на, 30, отдел кадров. 3 —1

Отделу пожарной охраны 
УВД Томского облисполкома 
в военизированную и про
фессиональную охрану тре
буются: шоферы 1-го, 2-го,
3-го классов, пожарные, ин
структоры по пожарной про
филактике, начальники ка
раулов, командиры отделе
ний, старший бухгалтер, га- 
зоэлектросварщик, слесарь- 
сантехник, автослесари, ох
ранники, дворник, телефо
нистки.

Обращаться: г. Томск,
проспект Кирова, 18-а, теле
фон 2-99-4-24.

томский ТЕХНИКУМ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 
ТРАНСПОРТА

объявляет прием учащихся на 1970—71 учебный 
год. Техникум имеет следующие специальности: 

эксплуатация железных дорог, 
автоматика и телемеханика на железнодорожном 

транспорте,
проводная связь, 
радиосвязь и радиовещание, 
строительство н эксплуатация путевого хозяйст

ва железных дорог.
Заявления принимаются по 31 июля 1970 года. 
Приемные экзамены —̂ с 1 по 20 августа. 
Нуждающиеся обеспечиваются общежитием. 
Адрес техникума: г. Томск-6, пер. Переездный, 1, 

телефон № 2-22-51, дополнительный 5-03.

ПОДРУЖКИ.
Фотоэтюд Н. Кочетковой.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Коллектив Томского от- Жена и дети с глубо-
деления.института «Теп- КИМ прискорбием извеща

ю т  О смерти
ПАНТЮХИНА

лоэлектропроект» выра
жает глубокое соболезно-
вание Новиковой Р. А. Игоря Андреевича,
ПО поводу смерти матери. последовавшей 7 июня

ЛУНЬКОВОЙ Вынос тела состоится 9
Нины Николаевны, июня, в 4 часа дня, из

квартиры покойного (гор.последовавшей 7 июня Томск, ул. Усова, 27-а,
1970 года. кв. 67).

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 17 июня, состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата медицин

ских наук Г. Ф. Хребтовым на тему: «Зависимость 
сократительной деятельности матки в родах от 
функциональной активности гипофизарно-надпочеч
никовой системы»; Р. А. Белоусовой на тему: «Им
мунологическая характеристика болезни Боткина у 
детей».

Заседание состоится в 2 часа дня в башенной 
аудитории.

На соискание ученой степени кандидата медицин
ских наук Е. П. Красноженовьш на тему: «Влияние 
некоторых стимуляторов центральной нервной си
стемы на неспецифическую иммунобиологическую 
реактивность организма»; В. А. Нестеровым 
на тему: «Влияние нодицептнвного раздражения на 
моторную функцию желчевыделительного аппарата 
печени».

Заседание состоится в 2 часа дня в актовом зале.
На соискание ученой степени кандидата меди

цинских наук: П. Д. Фоминым на тему: «Загрудин- 
но-предфасциальная тонкокишечная эзофагопласти- 
ка при рубцовой непроходимости пищевода».

Заседание состоится в 4 часа дня в башенной 
- аудитории.

С диссертациями .можно ознакомиться в меди
цинской библиотеке.

Б Ю Р О  ПО  
ТРУДОУСТРОЙСТВУ

и ИНФОРМАЦИЙ 
Н А С Е Л Е Н И Я

О Т Д Е Л А  
ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ 
Т О М С К О Г О  

Б ю л л

ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ 
О Б Л И С П О Л К О М А  
е т е н ь

о потребности в рабочих, инженерно-технических ра
ботниках и служащих промышленных предприятий, 
строительных организаций и учреждений гор. 
Томска и области.

Строительное управление № 3 треста «Томск- 
жилстрой», маслосырбаза, завод «Рембыттехника». 
вагонное депо станции Томск-ІІ, комитет профсою
за подшипникового завода

ПРИГЛАШАЮТ:
рабочих: каменщиков, плотников, , штукатуров- 

маляров,, бетонщиков, разнорабочих, рабочих-жен- 
щин, грузчиков, грактористов-бульдозеристов, учет
чиков, слесарей всех специальностей, жестянщика, 
обойщика кузовов-автомашин, вулканизаторщика, 
токарей, мотористов, шоферов, осмотрщиков ваго
нов, аккумуляторщиков, столяров-плотников, элек
тромонтеров, мойщиков вагонов, мотороллеристов, 
проводников вагонов, учеников проводников.

Временно для работы в пионерском лагере требу
ются: кухонные рабочие, посудомойщпцы, уборщицы 
помещений, бухгалтеры.

Дворцу,спорта срочно требуются на постоянную 
работу: слесари-сантехники, машинисты холодиль
ных установок, слесари-электрики, работники служ
бы арены, уборщицы, сторожа, столяр, дворники, 
художник-оформитель, гардеробщицы.

Заключаются трудовые договоры на работу в 
леспромхозы и на стройки области, проводится пе
реселение семей в колхозы н совхозы Томской об
ласти.

Заключившим договор выплачивается безвозврат
ное пособие от 30 до 200 рублей, оплачиваются 
проезд и провоз багажа до места работы. Семейным 
предоставляются квартиры, одиноким—общежития.

Обращаться: г. Томск, проспект им. Ленина, 151, 
или проспект Кирова, 58.
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